## Todo lo que tiene vida debe de ser cuidado: Leonardo Boff

30/05/2016



De izquierda a derecha: Mtro. Juan Luis Hernández Avendaño y Leonardo Boff.

\*Lo que más hace falta, hoy en día, es la capacidad de sentir.

\*La cultura moderna es cruel y no tiene compasión, pues no siente el sufrimiento de los demás.

La Universidad Iberoamericana Puebla a través de la Cátedra Latinoamericana Ignacio Ellacuría, el Departamento de Ciencias Sociales y el Centro de Formación y Acompañamiento para el Desarrollo Integral, presentó la conferencia *La ética del buen vivir en tiempos de violencia, despojo y desigualdad* a cargo del escritor, teólogo y filósofo Leonardo Boff.

El protector brasileño de los Derechos Humanos expresó que actualmente la humanidad se encuentra en el corazón de una gran crisis, la cual se presenta de manera radical y sistemática."No podemos continuar así, lo único que estamos haciendo es destruir las bases que sostienen la vida en el planeta".

Asimismo, el especialista en cuidar del derecho a la vida y a vivirla con dignidad puntualizó que la Madre Tierra es nuestra **casa común**, por esta razón debemos de crear políticas públicas que contribuyan a mejorar y dejar una tierra en buen estado el hábitat para las próximas generaciones.

Al hablar sobre capitalismo el pensador carioca destacó que hoy en día nos encontramos sumergidos en una vorágine de consumo en donde se ha dejado de pensar que el ser humano es parte de la naturaleza.

"El capitalismo, en su lógica de explotación desmedida, no conoce la cooperación sólo la competición, altera los ecosistemas y produce más con nuevas tecnologías. Mientras se tenga esa mentalidad, la Tierra seguirá padeciendo estos estragos", comentó Leonardo Boff.

A lo largo de su ponencia, Boff abordó el tema de la **ecología verde** sobre este tópico desarrolló diversos puntos enfocados a la justicia social y la ecológica. Enfatizó que la bioecología resulta trascendente porque contribuye a ver cómo se organiza la vida social en todos los ámbitos.

De igual manera trató el tema de **Economía Social**, la cual pone como elemento central al ser humano. En todo el mundo hay grupos de economía solidaria. Ellos ocupan todos los recursos sin afectar al medio ambiente, a través de la cooperación y solidaridad, expresó el teólogo brasileño haciendo énfasis que actualmente la economía no es solidaria pues las personas no tenemos una educación para vivir los valores.

"El buen vivir busca no es la búsqueda de la explotación, es vivir en armonía con la familia, los bienes de la Tierra. La consecuencia de la **inclusión de todos con todo** eso es lo que es **el buen vivir**, y no una economía de acumulación", resaltó Boff.

En lo relacionado a la **ecología social**, el teólogo expresó que el cuidado en todo lo que existe en el planeta es vital; todo lo que tiene vida debe de ser cuidado. Igualmente puntualizó en la necesidad de rescatar esto, pues es lo que nos mueve a defender a los que más nos necesitan, a los excluidos. "Debemos tener un corazón que nos lleve a la solidaridad y compasión, valores que nos llevarán a la regeneración".

Bajo esta línea, Leonardo Boff culminó su conferencia recordando que la humanidad tiene un error muy marcado, el cual consiste en la falta de **cultivar la vida y el espíritu**, es decir, sembrar una espiritualidad de la Tierra. "Hoy en día, todo está descuidado, si cuidamos todo lo que tenemos, esto tendrá sentido. Tendremos una sociedad más comprometida".